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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses Bau, Umwelt, Verkehr 
und Stadtentwicklung 
 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende: Sitzungsort: 
01.02.2011  16:30 Uhr  17:30 Uhr  Ortsamt Hemelingen 
         Sitzungsraum 1. OG 
 
Anwesend waren: 
 
Vom Ortsamt: 
 
Herr Ullrich Höft   als Vorsitzender    
Herr Theodor Dorer   als Schriftführer 
 
Vom Fachausschuss Bau, Umwelt, Verkehr und Stadtentwicklung: 
 
Herr Wolfgang Arndt 
Herr Ralf Bohr 
Herr Manfred Boeck 
Herr Alfred Kothe 
Herr Karl-Heinz Otten 
Herr Matthias Roßberg 
Herr Albrecht Syga 
 
Als beratendes Mitglied 
 
Frau Dorothee Perßon 
 
Als Gast: 
 
Herr Gerd Arndt 
Frau Christa Nalazek 
Herr Wilhelm Suhr 
 
Tagesordnung: 

1. Niederschrift vom 23.11.2010 und ö. 14.12.2010 
 
2. Fußgängerüberweg Glockenstraße / Christernstraße 

Eingeladen hierzu: Herr Mathei (ASV) / Herr Kaufmann (Polizeirevier Hemelingen) 
 

      3.  Anwohnerparken am Klemißberg 
            Eingeladen hierzu: Herr Wiltschko 
 
      4.  Verschiedenes 
 
TOP 1: Niederschrift vom 23.11.2010 und 14.12.2010 
 
Die Niederschriften wurden einstimmig genehmigt. 
 
TOP 2: Fußgängerüberweg Glockenstraße / Christernstraße 

  Eingeladen hierzu: Herr Mathei (ASV) / Herr Kaufmann (Polizeirevier Hemelingen) 
 
Die Ampelanlage wird ab dem 02.02.2011 mit LED´s ausgestattet, die wesentlich heller als die 
bisherigen Glühbirnen leuchten. Außerdem wird die Schaltzeit des Gelblichts von drei auf fünf 
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Sekunden verlängert. Eine Straßenmarkierung in rot wird von SUBVE und ASV abgelehnt, weil 
diese Markierung ausschließlich für Radwege verwendet wird. Hier handelt es sich nicht um 
einen Radweg oder eine Verlängerung eines Radweges. Die Verlängerung des Tempo 30 
Bereichs beidseitig von der Hemelinger Bahnhofstraße bis zum Mühlenberg hin wird von 
SUBVE und ASV nicht befürwortet, weil der Tempo 30 Bereich im Streckennetz der BSAG liegt 
und deren Fahrzeiten verlängern könnte. Herr Wunderlich (SUBVE) wird den Punkt Tempo 30 
in der nächsten AGöV-Sitzung ansprechen und eine Stellungnahme der BSAG-Vertreter 
einholen. Sollte Tempo 30 weiterhin abgelehnt werden, wird der Beirat danach über das weitere 
Vorgehen entscheiden. 
 
TOP 3: Bewohnerparken am Klemißberg 
             Eingeladen hierzu: Frau Dove 
 
Bewohnerparkgebiete werden nur dort ausgewiesen, wo es einen Mangel an Privatstellflächen 
gibt. Außerdem dürfen Werktags maximal 50 % der Stellplätze für Bewohnerparken 
ausgewiesen werden. Die Anwohner am Klemißberg haben alle auf ihrem Grundstück Garagen 
und Stellplätze, ein Parkdruck besteht deshalb in dieser Straße nicht. Insofern ist eine 
Einschränkung der öffentlichen Parkplätze für die Bewohner nicht erforderlich. 
 
TOP 4: Verschiedenes 
 
Baumpflanzliste 2010 / 2011 
 
Der Entwurf der Baumpflanzliste und die endgültige Fassung wird in der nächsten Sitzung 
vorgestellt. 
 
Straßenbauprogramm 2011 des ASV 
 
In Hemelingen sind folgende Straßen von Baumaßnahmen betroffen: 
 
-Thalenhorststraße April bis Mai 2011 
-Quintschlag 02.07. bis 30.09.2011 
-Arbergen ESDL 15.01. bis 13.08.2011 
-Weser-Ems-Straße 01.04. bis 01.05.2011 
-Mahndorfer Heerstraße  
-Brüggeweg / Höhe Brücke  
-Brüggeweg / Dampfmühle 2  
-Arnold-Heeren-Straße  
-Hans-Bredow-Straße bis Mahndorfer Schule  
-Ehlersdamm 2/2011 – 7/2012  
-Linie 1 Züricher Straße bis Nußhorn Mitte 2010 bis Mitte 2012 
-Hemelinger Tunnel 12/2010 bis 02/2011 
 
Die Baumaßnahmen im Zusammenhang mit der Verlängerung der Linie 1 werden nächste 
Woche in einer Baubesprechung bei SUBVE erörtert. 
 
Hansewasser, Erneuerung Druckrohrleitung Arbergen zwischen Hermann-Osterloh-
Straße und Osterholzer Heerstraße 
 
Die Maßnahme wird zur Kenntnis genommen. 
 
Herr Bohr fragt nach der vorgesehenen Beratung über Lärmprobleme mit der Firma 
Hirsch. Die Behandlung ist für die nächste Sitzung unter Beteiligung der Gewerbeaufsicht 
vorgesehen. 
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Herr Bohr fragt auch nach der Umsetzung von Maßnahmen zur Vermeidung von 
Geruchsbelästigungen. Die Gewerbeaufsicht soll zu diesem Thema eingeladen werden. 
 
Außerdem soll die Prioritätenliste zur Sanierung von Straßen im Ausschuss erörtert werden, 
wenn sie nicht in der anstehenden Planungskonferenz erörtert wird 
 
Herr Arndt fragt nach dem Sachstand „Krankenhaus Sebaldsbrück“. Es soll Kontakte der 
Investoren zur Deutschen Reihenhaus AG über den Bau von 50 Reihenhäusern geben. 
 
Herr Otten berichtet, dass es bei einem Projekt der ZZZ in der Neustadt Probleme mit dem 
Abräumen gab. Diese Selbstverpflichtung soll für Hemelingen im Vorfeld sicher gestellt werden. 
 
Frau Persson bittet darum, dem Ausschuss vor Ende der Legislaturperiode den aktuellen 
Sachstand zur Planung Haltepunkt Föhrenstraße vorzustellen. Hier gibt es bis jetzt nichts 
Neues. 
 
Gez. Höft    Gez. Otten   Gez. Dorer  
Vorsitzender    Sprecher   Schriftführer    
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